



Communiqué de Presse

Paris, le 13 février 2024

9 résidences seniors UNIVI obtiennent le label Lobélia au cours d'une cérémonie au siège de la Fédération Agirc-Arrco

Co-construit avec des résidents, des familles et des salariés du groupe associatif UNIVI et déposé avec le concours de Bureau Veritas Certification, le label Lobélia vise à se différencier des schémas purement réglementaires pour identifier les bonnes pratiques vertueuses envers les résidents et les professionnels, éclaircir et accompagner le rôle des proches pour qu'ils deviennent des partenaires des établissements, et ainsi améliorer l'image du secteur du grand âge et du handicap pour attirer des professionnels.

L'obtention du Label par une résidence est conditionnée au respect des 25 engagements et d'une centaine de critères Lobélia vérifiés par un audit externe au sein de l'établissement, et à la formation de l'ensemble des professionnels aux bonnes pratiques à adopter.

9 résidences UNIVI ont officiellement reçu leur labellisation ce mardi 13 février à l'occasion d'une cérémonie dédiée, 7 EHPAD et 2 Résidences Autonomie :

- EHPAD Le Boisquillon (Soisy-sous Montmorency, Val d'Oise)
- EHPAD La Roseraie (Croissy-sur-Seine, Yvelines)
- Résidence Autonomie Les Pins (Boulogne-Billancourt)
- EHPAD Le Jardin de Levallois (Hauts de Seine)
- EHPAD Les Jardins de Montmartre (Paris 18^e)
- EHPAD Les Hautes Bruyères (Bonsecours, Seine Maritime)
- EHPAD Tharreau (Cholet, Maine-et-Loire)
- EHPAD Regain (Marseille, Bouches du Rhône)
- Résidence Autonomie Les Orangers (Vallauris, Alpes Maritimes)

UNIVI souhaite qu'à terme tous ses établissements qui entrent dans le cadre du label puissent être certifiés, ces 9 résidences sont donc les premières d'une liste amenée à s'étoffer.

Améliorer le quotidien des résidents, des proches et des salariés

Ouvert à tous les établissements du médico-social en France, du public comme du privé, dans les secteurs du grand âge mais aussi du handicap, Lobélia répond à 3 enjeux majeurs de notre secteur :

- la sollicitude pour favoriser le bien-être des résidents,
- faire des proches de véritables partenaires de confiance des établissements,
- rendre le personnel acteur de l'évolution des organisations médico-sociales par une relation de confiance, une écoute et un accompagnement dans leur vie professionnelle.



Lobélia : un nom de fleur choisi pour sa symbolique

Les Amérindiens l'utilisaient pour ses vertus médicinales, notamment pour soulager les troubles respiratoires, régénérant ainsi le souffle vital dont le secteur médico-social a besoin. Elle était également utilisée par les Indiens de la côte pacifique dans un rituel visant à calmer les tempêtes et les ouragans et à faire revenir le beau temps attendu sur notre secteur.

L'énoncé de son nom a une sonorité douce, délicate et facilement mémorisable et encourage naturellement l'intention d'accompagner de manière attentive, affectueuse et constante.

La raison d'être de Lobélia

Accueillir avec le sourire, accompagner avec sollicitude, travailler dans la confiance pour que les familles, résidents et salariés, œuvrent ensemble pour une prise en charge attentionnée. Un Label pour que la vie se prolonge avec humanité.

Un comité scientifique remarquable

Lobélia a été validé par un comité scientifique composé d'éminentes personnalités : **Monsieur Claude EVIN**, ancien Ministre de la santé, ancien directeur général ARS, avocat au Barreau de Paris et médiateur, **Docteur Thierry Bautrant**, Psychiatre - Gérontopsychiatre, Expert près le tribunal de MARSEILLE, Président de l'association des aidants A3, Président de la FNADEPA des Bouches du Rhône, **Docteur Christine Passerat-Boulade**, Médecin gériatre, Médecin manager gestionnaire des risques, Consultante en management médical et gestion des risques, Monsieur **Dominique Monneron**, ancien Directeur Général chez Fondation Partage et Vie, Professeur **Olivier Guerin**, Chef de Pôle Réhabilitation Autonomie Vieillesse au C.H.U de Nice et Monsieur **Kevin Charras**, Docteur en psychologie, psychologue et Directeur chez Living lab en vulnérabilités et vieillissement CHU de Rennes.

*« La labellisation de nos 9 premiers établissements UNIVI est une fierté. Elle représente une première étape dans la stratégie de déploiement de Lobélia au sein de notre réseau. La participation de toutes les parties prenantes, résidents, proches et salariés pour la construction du référentiel, en fait un Label original », explique **Céline BODART, Directrice RSE, Qualité, Gestion des Risques et Politique de soin.***

*« Avec Lobélia, notre Groupe Associatif s'engage concrètement pour devenir un acteur national de référence dans la prise en charge des personnes fragilisées par l'âge, la maladie ou le handicap », ajoute **Nicolas UTZSCHNEIDER, Directeur Général UNIVI.***

*« Nous sommes fiers d'avoir accompagné UNIVI dans l'émergence du label Lobélia, au service du bien-être des résidents, des familles et des professionnels des secteurs du grand âge et du handicap. Cette démarche s'inscrit pleinement dans la mission "Bâtir un monde de confiance" de Bureau Veritas », conclut **Samuel DUPRIEU, Vice-Président Certification Bureau Veritas France.***

A propos d'UNIVI

Constitué par la Fédération Agirc-Arrco et les Institutions de Retraite Complémentaire, UNIVI est un acteur national de la santé, du grand âge et du handicap. Le groupe associatif héberge, accompagne et soigne des publics vulnérables au sein de ses hôpitaux gériatriques, résidences autonomie, résidences services, EHPAD et foyers d'hébergement et de services pour personnes handicapées. Pour assurer ses missions au sein de ses 89 établissements en France, UNIVI peut compter sur l'engagement et le professionnalisme de ses 4 000 salariés.

A propos de Bureau Veritas

Bureau Veritas est un leader mondial de l'inspection, de la certification et des essais en laboratoire. Créé en 1828, le Groupe emploie plus de 82 000 collaborateurs dans plus de 1 600 bureaux et laboratoires dans le monde entier. Bureau Veritas aide ses 400 000 clients à améliorer leurs performances, en offrant des services et des solutions innovantes pour s'assurer que leurs actifs, produits, infrastructures et processus répondent aux normes et réglementations relatives à la qualité, la santé, la sécurité, la protection de l'environnement et la responsabilité sociale.

Bureau Veritas est coté sur Euronext Paris et fait partie des indices CAC 40 ESG, CAC Next 20 et SBF 120. Compartiment A, code ISIN FR 0006174348, mnémonique : BVI.

Contacts Presse :

Emeric MERLIN – Responsable Communication UNIVI

emeric.merlin@univi.fr – +33 7 61 01 64 67

Agnès PICARD - Directrice Communication France Bureau Veritas

agnes.picard@bureauveritas.com

Armand RIGAUDY - Agence Primatice

armandrigaudy@primatice.com - +33 7 88 96 41 84